

Litoralpress Media de Información					http://www.litoralpress.cl	
Fecha	Fuente	Pag.	Art.	Título	Tamaño	Valor Publicitario Estimado
30/01/2013	DIARIO PULSO - STGO-CHILE	8	5	¿NUEVA ETAPA AL-UE?	10,5x19,8	\$ 1.155.514

## ¿Nueva etapa AL-UE?

Mencionar que 2013 será un año complicado para la economía internacional no es descubrir la pólvora. La crisis ha calado hondo no sólo a nivel interno en la Unión Europea, con críticas cada vez más ácidas por parte de los países más afectados, como España, y con declaraciones que dan cuenta de posibles salidas del bloque, como las últimas del primer ministro británico David Cameron. Pero también la crisis tiene repercusiones en

las relaciones internacionales de la UE, siendo su vínculo con América Latina y el Caribe una de las que se modificará en el presente año, sobre todo a nivel de cooperación internacional.

En efecto, 2013 traerá consigo el fin de la cooperación bilateral de la UE con 11 países de la región, al ser considerados éstos bajo un nuevo status denominado "de renta media".

La reciente cumbre Celac-UE realizada en Santiago pudo ser una instancia propicia para discutir este nuevo escenario, pero los temas tratados fueron exclusivamente económicos, relativos a inversiones, el proteccionismo latinoamericano y la crisis europea.

El poco tiempo disponible en esta cumbre pudo ser un factor limitante, sin embargo, urge establecer con claridad cómo se desarrollarán las relaciones entre ambos continentes en los próximos años, un vínculo que ha tendido a perder relevancia en relación al acercamiento del continente asiático.

Esto no quiere decir que las relaciones UE-Celac estén en mal pie o que vengan decayendo, pero no considerar esta oportunidad para fortalecer las relaciones políticas y de cooperación, deja un gusto a poco una vez finalizado este magno evento del reciente fin de semana.

**Diego Leiva Van de Maele**

Facultad de Gobierno

Universidad del Desarrollo